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近日安庆天气情况：
今日，阴有小雨，6-13℃；

明日，阴有小雨，8-11℃。

本报讯（全媒体记者 雷琳琳）
1月20日零时起，全国铁路实施新的
列车运行图。记者从安庆火车站获
悉，新图中，安庆火车站新增前往青
岛、威海、连云港等方向车次，调整多
趟车次，同时长三角地区首次开行环
形高铁，我市成为重要经停点。

安庆火车站客运中心主任徐潇
逸告诉记者，2020年12月22日京港
高铁合安段开通运营，安庆站往西
边的尽头线彻底被打通，安庆前往
合肥方向不需要再绕道铜陵，而是
从桐城北上。而这次铁路部门将增
加7趟合肥南至合肥南的环形列车，
这也是长三角地区首次开设环形高
铁。其中 4 趟列车走京港高铁合安

段、宁安高铁、合福高铁，3趟列车走
合福高铁、宁安高铁、京港高铁合安
段。环线列车的开行，串起了沿线肥
西、舒城、庐江、桐城、安庆、池州、铜
陵、无为、巢湖等地，使得沿线城市的
居民往来更方便。同时，还将开通合
肥至安庆至南京、池州至合肥南的两
条新线，都将经由京港高铁合安段。

此外，随着去年连镇高铁（连云
港至镇江）的开通，也让全国高铁网
络进一步扩大。调图后，安庆新增经
由宁安线转连镇线至山东青岛、威
海方向及江苏连云港方向的车次。

据了解，此次调图后，安庆站办
客列车共有 51.5 对列车（日常线
42.5对，高峰线9对）。其中，新增20

对（日常15对，高峰线5对）；停运列
车9.5对（日常6.5对，高峰3对），主
要为之前走宁安、合福线的安庆至
合肥南列车；延长运行区段1对，即
往返上海至安庆G7141/G7140次列
车延伸至合肥南。

徐潇逸还提醒广大旅客，安庆
火车站此前一直都是始发终到车
站，调图以后，安庆站将增加经停车
次，旅客需要注意乘车时间。“以前
车站预留上车时间比较充足，而经
停的高铁中间停留时间比较短，旅
客出行最好提前到达火车站，听候
工作人员安排，检票后迅速上车，不
要做过多的停留，以免耽误出行。”
徐潇逸说。

“1.20”铁路调图 安庆站新增青岛、威海、连云港等方向车次

安庆人坐高铁去看海更方便啦

本报讯 （全媒体记者 程
呈）今冬以来，安庆的天气有个
明显的特征——干冷，似乎没有
正儿八经下过几场雨，加上太阳
的“助力”，雨水已经许久没有

“现身”，干燥的感觉还是挺明显
的。幸好，本周后期终于传来了
雨水的消息，冬燥的局面有望改
善，一波波小雨正在赶来为人们

“解渴”。
根据安庆市气象台预测，

今日暖湿气流强盛，天空云层
增厚，将偶有小雨飘落。气温
方 面 ， 由 于 有 厚 厚 的 云 层 保
暖 ， 今 日 气 温 将 升 温 至 最 高
峰，最低气温 6℃，最高气温
达 13℃，午间时分羽绒服可以
稍稍换下来，太阳落下后，由
于昼夜温差较大，早晚还需注
意保暖。

今天夜里至明天，冷空气开
始反攻，冷暖气流“掐架”，雨
势将会慢慢变得明显起来。不过
据预测，虽有降雨，但多为小雨
级别，对交通出行不会造成太大
影响，但是受雨水影响，本周后
期平均气温将下降 6-8℃左右，
周末最高气温在6℃上下，最低
气温回落到3-4℃，防寒保暖必
不可少。

最近一段时间，气温在寒
冬和暖春间游走，短短几天从
晴暖到湿冷，跨度非常大，大
家可以采用洋葱式穿衣法，根
据气温变化及时穿脱衣物，避
免感冒。另外，由于太阳持续
多日“在线”，空气湿度低，很多
人感觉咽喉疼痛、嘴唇干裂、食
欲不振等，可以多食用一些养阴
润肺的偏绿色、偏黄色的蔬菜和
水果，例如梨、苹果、萝卜、
橙子等，尽量少吃辛辣刺激类
食 物 ， 否 则 容 易 导 致 内 火 旺
盛，出现口舌生疮、大便干燥
等症状。

干冷结束

小雨“走过场”

本 报 讯 （全 媒 体 记 者 徐
媛 通讯员 孙德锦） 1 月 20 日
起，首批国家组织降价心脏支架
正式落地安徽，心脏支架从均价
1.3 万元下降至 700 元左右，平均
降幅 94.6%。这意味着安庆市民可
正式用上质优价廉的“百元”心
脏支架。

此次国家集采心脏支架，共有
8 家企业的 10 个产品中选，其中 7
个国内企业产品，3 个外资企业产
品，临床常用的多个主流产品成功
中选。与原采购价相比，载药合金
冠脉支架的价格由平均 1.3 万元左
右下降至700元左右，中选价格平
均降幅达94%以上。

全市公立医院执行首批国家组
织集中采购中选冠脉支架结果，预
计每年可节约资金6000余万元。心
脏支架价格的降低，在让人“用得
起”的同时，也要让人“放心用”。
在产品质量方面，医保部门督促企
业落实质量主体责任，确保降价不
降质，相关部门将加强对中选产品
全链条的质量监管，加强质量抽检

和不良反应监测。
鉴于国家组织冠脉支架各省份

落地时间不一，为了让我市住院患
者尽快用上国家集中采购的心脏支
架，早在1月1日，市医保局主动联
系供应商和辖区公立医院，了解过
渡期内国家组织支架提前落地存在
的难题，及时出台过渡期内指导意
见，协商中标企业保障供应，协调
医院先行先试，及时与供货商签订
了临时合同，1 月 5 日，“百元支
架”已在全省率先落地安庆市第一
人民医院，切实解决急需做支架手
术患者的需求。

又讯 （全媒体记者 陈军） 1
月 20 日上午，在安庆市第一人民
医院老院区的心血管内科一病区
的病床上，马文义 （化名） 老人
正在吊水，前一天刚刚做完冠脉
支架手术的他看上去气色不错。

“我上周五胸口突然疼痛，但是神
志 还 比 较 清 楚 ， 吃 了 几 粒 救 心
丸，没什么效果。于是家人带我
到旁边的诊所看看，发现我心脏
跳得特别快，建议我马上到医院

去看。当天晚上，我就住进了第
一人民医院。”

经过详细检查，医生发现马
老冠状动脉血管狭窄达到 80%以
上，情况比较危急，需要做冠状
动脉支架植入术。同时告诉马老一
个好消息，冠脉支架的价格从今年
开始便宜了不少，国产质量好的有
不到 500 元的。“听到这个消息我
很高兴。”马老告诉记者：“去年
我的一个亲戚做这个手术，当时支
架费用一万多元。今年价格降了不
少，让我们老百姓得到了实惠，
也更能承受，这都要感谢国家的
医疗好政策。”

市第一人民医院心血管内科一
病区主任医师严卫国向记者介绍
说，通过国家带量采购，冠脉支架
价格大幅下降，安徽省规定是从 1
月20日开始实施，但该院已从1月
1日率先实施，“截至目前，心血管
内科已经做了三例冠脉支架手术，
整个医院已经做了十例手术，大部
分人都选择国产的，国产质量比较
好，价格也更实惠。”

首批国家组织降价心脏支架正式落地安庆

市民用上了“百元”心脏支架

1月20日是大寒，又恰逢腊
八节，宜秀区大桥街道芭茅巷社
区党员和楼栋志愿者正熬制腊八
粥，分享给社区居民。对行动不便
的高龄老人，他们还将熬好的腊
八粥送上门。

据悉，宜秀区社工在芭茅巷
社区开展市级“三社联动”工程
“1+2+N”楼栋自治试点以来，发
挥“楼栋自治理事会”的优势，开
展内容丰富、形式多样的活动，拉
近邻里距离，既弘扬了传统民俗
文化，也体现了敬老爱老的优良
美德，促进了社区和谐发展。

全媒体记者 黄有安
通讯员 江军 摄


